

\*\*\*

## Debatiendo un Punto Histórico

\*\*\*

Recibimos la siguiente carta:  
La Habana.  
Octubre 29 de 1937.

Dr. Oscar Zayas, Director  
Diario AVANCE,  
Ciudad.

Distinguido compañero:

En el gran rotativo AVANCE, que usted dirige con singular acierto, en su edición de ayer, en una nota conmemorativa del Descubrimiento de América, afirma que al tocar en Cuba por primera vez el almirante Cristóbal Colón, lo hizo por el puerto de Gibara.

A propósito, en el libro «Camagüey a través de la Historia» que acabo de dar a la estampa y del cual tuve el gusto de dedicarle a usted un ejemplar, sostengo que el Descubridor no desembarcó el 27 de octubre de 1492 ni en Baracoa ni en Gibara, sino en la desembocadura del río Máximo, muy cerca de la bahía de Nuevitas, en la costa norte de la provincia de Camagüey, con datos indudables y ciertos.

Igualmente sostengo en esta obra el punto histórico que, el primer ferrocarril que se ideó, estudió y construyó en Cuba y dominios españoles, fué el de Nuevitas a Puerto Príncipe y no el de La Habana a Bejucal, como se pretende sostener por algunas autoridades e historiadores en los preparativos e informaciones para la celebración del Primer Centenario de los Caminos de Hierro en Cuba.

Hechas estas aclaraciones históricas, quedo de usted affmo. amigo y compañero,

**Amado R. Freyre.**

*Boavel  
Oct 30/37*



PATRIMONIO DOCUMENTAL

ORIGINE DEL HISTORIADOR DE LA HABANA